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應邀出席的主禮嘉賓尚有：福建社團
聯會主席吳良好、中國僑聯副主席

陳有慶、中華海外聯誼會處長韓晨、廈
門市海外聯誼會常務副會長蔡林娜、台
灣中華教育文化經貿促進協會理事長張
永山。

陳守仁：會員500多人 影響力續增
陳守仁致辭時指，創會同仁一致認為，海

峽兩岸的和平穩定發展是兩岸四地同胞的共
同願望，成立6年來，該會一直以民間力量
推進這項富有歷史意義的工作，目前會員已
達至500多人，影響力越來越大。該會致力
推動兩岸四地交流合作，增進了解，廣交朋
友，取得有效成果。

吳天賜：推經貿文化交流 獲各界好評
該會執行會長、前兩屆理事長吳天賜指，
該會近3年來，組織各類推動兩岸三地經貿
文化交流的活動如舉辦論壇、組織走訪、研
究相關課題、舉辦畫展等，成果不俗，廣受
各界好評。他更期望未來該會百尺竿頭、會
務再上新台階。

蘇永安：兩岸關係處於重要節點
蘇永安指，目前兩岸關係處於新的重要

節點上，兩岸定能增進互信、建設命運
共同體，在堅持「九二共識」和「一個
中國」原則下，必將開創區域經濟合作
新局面，兩岸和平事業定能取得更積極
的成果。

唐怡源盼續為兩岸和平香港繁榮貢獻
唐怡源盛讚該會秉承創會宗旨，立足香

港、着眼兩岸，舉辦一系列有特點的活動，
促進兩岸民間交流，加強與台灣的聯繫，在
宣傳兩岸關係和平發展重要思想和介紹香港
「一國兩制」成功實踐等方面發揮重要作
用，同時堅定維護香港繁榮穩定，支持政府
依法施政，在大是大非問題上發揮出正能
量。他期望該會能在新一屆理監事長帶領
下，為兩岸和平和香港繁榮繼續貢獻，推動
會務更上一層樓。

簡漢生：勿讓日軍國主義死灰復燃
簡漢生指，歷史不該被忘卻，全世界人民

應了解日本軍國主義的殘暴行徑，不要讓日
本軍國主義思想死灰復燃，希望大家攜手努
力，推動世界和平發展，共同奔赴中華民族
偉大復興成功到來的那一天。

鄭琴：「台獨」勢力仍是最大威脅

鄭琴指，兩岸關係正面臨新情況和新問
題，「台獨」分裂勢力依然是兩岸和平的
最大威脅，隨着「一國兩制」在香港不斷
深化，應繼續宣傳好和平統一和「一國兩
制」基本方針，繼續推動兩岸關係和平發
展。

盧溫勝：感謝各界支持關心
盧溫勝致謝辭時，感謝各界領導支持和

關心，表示該會將團結會員，為兩岸友好
往來和平發展而繼續努力。

香港文匯報訊（記者 黃晨）兩岸和

平發展聯合總會紀念抗戰勝利七十周

年暨第三屆理監事就職典禮，昨晚假

會展中心舉行。中聯辦副主任楊建

平、台灣中華僑聯總會會長簡漢生、

中聯辦台務部部長唐怡源、上海市台

灣事務辦公室主任李文輝、立法會主

席曾鈺成、中國和平統一促進會副秘

書長鄭琴等蒞臨主禮。蘇永安榮膺理

事長、盧溫勝任監事長。該會創會會

長陳守仁、永遠榮譽會長盧文端以及

兩岸三地相關政商名流、各界友好近

600人共證盛會，場面隆重。

■■兩岸和平發展聯合總會就職典兩岸和平發展聯合總會就職典
禮上禮上，，賓主合照賓主合照。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■陳守仁（右）代表該會向簡漢生致送禮物。
曾慶威 攝

■吳天賜（右）移交印信予蘇永安（左），楊建平（中）見證。
曾慶威 攝

兩岸和聯總會換屆紀念抗戰勝利
楊建平簡漢生唐怡源李文輝曾鈺成鄭琴等主禮 陳守仁盧文端等600人觀禮
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼「學民思潮」召集人黃之鋒
日前企圖到馬來西亞出席所謂「民運」論壇被當地拒絕入境後，
原定出席同一活動的社民連「長毛」梁國雄昨日抵埗後也被當地
拒絕入境，並予以即時遣返。梁國雄揚言強烈抗議大馬政府在
「毫無理由」下拒絕他入境。香港保安局局長黎棟國對此回應
指，特區政府尊重各個國家及地區按照他們的法律施行的出入境
管理及作出的決定，所以不會作出干預。

大馬總警長：不歡迎「搞事者」
馬來西亞全國總警長卡立向傳媒表示，不歡迎「搞事者」

（trouble maker）到馬來西亞，擾亂秩序。當局了解梁國雄前來
的目的，亦清楚知道他的背景，故決定拒絕他入境，並予以遣
返。他又表示，當局早前已經表明，任何製造麻煩者不要來馬來
西亞，「我們不歡迎你，我們只歡迎愛和平的人士。」

1200人聯署「鋤暴」廣告撐屈穎妍 「長毛」入大馬被拒
黎棟國：尊重各國決定

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）擔任新界鄉議局主席
35年的劉皇發（發叔）以身體理由，日前宣布退下火
線，不再競逐主席一職，期望由兒子劉業強接棒。劉
業強昨日在兩名鄉議局副主席張學明和林偉強，以及
多名執委支持下報名參與競逐鄉議局主席。他強調，
有信心和抱負為新界人服務，又指新界鄉紳向來團
結，對他予以不少支持，故不存在「世襲」問題。張
學明亦指，支持鄉議局由年輕一輩接班，並會陪同劉
業強秉承發叔往績，期望未來做得更好。
鄉議局將於6月1日舉行換屆選舉，本身為全國政協
委員及經民聯成員的劉業強，昨午在張學明、林偉強
及多名鄉議局現任執委如梁福元等陪同下，到灣仔民
政事務總署報名參選下屆鄉議局主席。

指新界人團結 獲執委支持
劉業強報名後，被問到發叔不再競逐主席的因由時

坦言，發叔年事已高，且「有少少唔舒服」，而發叔
早於多年前已與他商討接任問題。劉業強強調，有信
心、有抱負繼續為新界人服務，至於一旦當選會否予
人「世襲」的感覺，他笑言「無呢樣嘢」，相信新界
人好團結，鄉議局不少執委支持他，近期亦有致電和
親身拉票，但無思考過當選後會「做幾耐」。
坊間關注劉業強一旦當選主席，會否再下一城競逐

2016年立法會鄉議局界別席位，他就笑指「言之尚
早」。鄉議局會否籌組新界黨，有待他成功當選後，
再與鄉親詳談商討。他又指，新界丁權問題不能長期
拖延下去，會詳細考慮，思考有否其他合適政策代
替。

張學明讚劉業強 齊繼往開來
同日報名競選連任的鄉議局副主席張學明，承認

發叔退任的決定倉促，但強調發叔現年79歲，本應
安享晚年，但「新界人一直唔肯畀佢退」才留任至
今。他強調，發叔與他本人均希望讓年輕一輩接
班，認為現時是好時機。他又讚揚劉業強年輕又願
意參與選舉，「非常願意陪住阿KEN（劉業強），
在未來的工作能夠繼承劉皇發過往的成績，做得更
好。」

香港文匯報訊（記者 李自明）專欄
作家屈穎妍早前因撰文力撐警方，遭
到激進反對派攻擊，更收到「滅門恐
嚇」。一群署名「我們是熱愛香港的市
民」，昨日在本港多份報章刊登全版廣
告聲援屈穎妍，並譴責一切暴力威嚇的
行為，認為大家可以不認同屈穎妍的立
場觀點，但不能因為不喜歡、不認
同，就以暴力恫嚇，網絡欺凌。

范太陳永棋等支持
該廣告題為「為言論自由發聲 我們
聲援屈穎妍」，當中共列出1,200名聯
署人，包括全國人大常委范徐麗泰，
全國政協常委陳永棋，港區全國人大

代表譚惠珠、羅范椒芬、田北辰、陳
勇，立法會議員譚耀宗、李慧琼、王
國興、梁美芬、盧偉國，以及來自社
會各界的團體領袖、專業人士等。

不能因不喜歡不認同便用暴力
廣告控訴屈穎妍遭到某些人一連串

威嚇，又質疑「那些動不動便跑出來
為誰人的言論自由受損而高喊的協
會、政客，卻像啞了，消失於無
形。」廣告強調，屈穎妍應該有寫作
自由，別人不能因為不喜歡、不認
同，便以暴力恫嚇、網絡欺凌：「我
們要沒有受威脅的言論自由，這已經
是我們最後的底線。」

另一方面，屈穎妍早前接受《亞洲周
刊》專訪，強調自己不屬於任何政黨，
沒有老闆，是一個自由人。因為香港沒
有人為警察講句公道話，所以她寫文章
支持警察，但也有提出批評。她形容自
己是孤軍作戰的戰士，希望大眾為她發
聲，令「黃絲帶」不敢囂張。
她又質疑，所謂言論自由只限於

「黃色的那群人」，「之前對我好多
恐嚇好多咒罵，說生子宮癌肺癌甚麼
甚麼，我都忍了，這次我覺得最不能
忍的是對我家人的恐嚇。」她查了法
例，發現這屬於「刑事恐嚇」，認為
警方是可以抓捕的，又指記者協會的
話令她更生氣。

■一群「我們是熱愛香港的市民」
刊登全版廣告聲援屈穎妍，譴責一
切暴力威嚇行為。

拉布阻創科 蘇錦樑責機會送對手
激進反對派狂點人數提「中止」建制派斥為反而反阻港向前

立法會去年10 月曾通過成立創科局的決議案，
但由於反對派在財委會瘋狂拉布，財委會在限

期內未能通過撥款申請，政府需提交新的決議案。
立法會昨晨9時續會，繼續審議有關決議案，「人
力」議員陳偉業和陳志全合共提出32項修正案，涉
及修訂生效日期、政策局名稱等。
會議一開始僅半小時，兩人便先後6次要求點算
人數，陳偉業聲稱政府未能清楚解釋成立新政策局
的目的，並提出中止待續議案，但多個建制派政黨
反對。

葛珮帆批浪費生命「不事生產」
民建聯立法會議員葛珮帆批評拉布浪費生命，令
市民對「不事生產」的立法會感到厭惡。

蔣麗芸質疑拉布議員「精神分裂」
另一民建聯立法會議員蔣麗芸則指，反對派一方
面要求詳細討論成立創科局細節，一方面又提出中
止待續，質疑拉布議員是否「精神分裂」。

王國興：設新局助青年就業

工聯會立法會議員王國興怒斥拉布是「不宣而戰」
的手段，不得人心。他指成立創科局有迫切性，擔心
香港在科技領域如果不急起直追，便會更落後於人，
成立新政策局亦能為年輕人未來就業提供出路。
研究成立創科局的小組委員會主席盧偉國指出，
把創新及科技事務提升至局級層次是社會共識，批
評議員阻撓成立創科局莫名其妙，為反對而反對，
不斷阻撓香港向前發展。
陳偉業辯稱，現時已有商經局負責處理相關事

務，更聲言成立新政策局是「政治分贓」和「利益
輸送」。中止待續議案最終在32票反對、5票贊成
的情況下被否決，立法會其後繼續討論決議案。

盧偉國：港競爭力失榜首 響警鐘
盧偉國在會上重申，香港經濟發展正處於十字路

口，以往過分着重金融、貿易和旅遊，忽略科技發
展，只重財技不重科技。他又指，國家社科院早前
公布的《城市競爭力藍皮書》，香港13年來首次失
落榜首，向香港敲響警鐘，強調為了促進本港多元
化和可持續發展，成立創科局刻不容緩。

反對派陣營、支持成立創科局的資訊科技界議員
莫乃光發言時，未有批評反對派同道拉布，更反稱
特區政府對議員「零游說、零解釋」，只是「迫」
議員通過議案，並集中火力攻擊反對派議員，以
「牟取政治利益」。
經過近4小時辯論，立法會仍未能就決議案付諸

表決，主席曾鈺成宣布休會，下星期三（6月3日）
續會。
蘇錦樑昨日在其個人facebook上批評，「立法會

拉布又浪費了一個上午！」他說，商經局自2014年
1月起，已展開成立創科局的工作，「我們用了17
個月時間，由各委員會悉心向議員解釋新局的詳
情，這沒完沒了的拉布，對科技界以及有志參與科
技發展的年輕人發放了甚麼訊息？」
他又質疑，拉布議員政治生存空間是否一定要建

基於不斷拖延內耗，「白白看着機會送給我們的競
爭對手？」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日繼續討論成立創新及科技局的決議案，但

激進反對派「人民力量」不斷以點算法定人數、提出中止待續議案等方式拉布，令決

議案未能完成表決。商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日批評拉布浪費時間，質疑是否

要「白白看着香港的發展機會送給競爭對手？」多名建制派議員斥責拉布議員為反對

而反對，阻礙香港向前發展。

■蘇錦樑批評拉布浪費時間。 彭子文 攝


